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ФПБ обвиняют в подлогеФПБ обвиняют в подлогеФПБ обвиняют в подлогеФПБ обвиняют в подлогеФПБ обвиняют в подлоге
Игорь ПОТАПЧУК

Акция ФПБ «по недо-
пущению вступления в
силу решения Евросоюза
об исключении Беларуси
из числа стран-бенефици-
аров Обобщенной
системы тарифных пре-
ференций» привела к
скандалу. Международ-
ное объединение профсою-
зов металлистов (МОП)
заявляет, что подписи
его членов под обращени-
ем по этому поводу были
сфальсифицированы.

На сайте ФПБ висит со-
общение о том, что профсо-
юзы целого ряда стран под-
писались под обращением
Группы трудящихся МОТ к
Европейской комиссии с
просьбой инициировать от-
мену решения о лишении
преференций. Среди подпи-
сантов, сообщает сайт ФПБ,
и представители Междуна-
родного объединения проф-
союзов (МОП) металлистов.

Однако, по утверждению
председателя МОП Нико-
лая Шатохина, «из-за безот-
ветственности некоторых
сотрудников ФПБ» между-

народное профсоюзное дви-
жение было дезинформиро-
вано относительно позиции
возглавляемой им органи-
зации.

«Каково же было наше
удивление, когда мы увиде-
ли скопированные подписи
участников нашего заседа-
ния под обращением «Груп-
пы трудящихся МОТ», ко-
торое мы не подписывали»,
- говорится в письме Нико-
лая Шатохина, адресован-
ном руководителям членс-
ких организаций МОП
металлистов.

Как сообщает сайт
www.praca-by.info, в связи
с этим скандальным случа-
ем, председатель Федера-
ции Независимых профсо-
юзов России Михаил
Шмаков обратился с пись-
мом к руководителю ФПБ
Леониду Козику. Оно стоит
того, чтобы быть процити-
рованным полностью:

«Во второй половине дня
29 мая с.г. мы получили
Ваше письмо об исключе-
нии Республики Беларусь
из числа пользователей
Обобщенной системы та-
рифных преференций Евро-
пейского Союза.

В связи с этим, я хочу
подчеркнуть, что подобное
решение стало возможным

только из-за откровенного
нежелания правительства
Беларуси соблюдать Кон-
венции МОТ, прислушать-
ся к рекомендациям Комис-
сии по расследованию, и
острие нашей профсоюзной
акции должно быть, преж-
де всего, направлено против
такой позиции правитель-
ства, в защиту общеприз-
нанных во всем мире прав
профсоюзов.

С недоумением я вос-
принял сегодняшний факс
о фальсификации подпи-
сей участников заседания
МОП металлистов в Минс-
ке под обращением предста-
вителей Группы трудящих-
ся МОТ к Европейской
комиссии по вопросу ис-
ключения из Обобщенной
системы тарифных префе-
ренций Европейского Со-
юза. Мне кажется, что
подобная «ошибка техни-
ческого работника» нанесла
серьезный вред консолиди-
рованной позиции профсо-
юзов, особенно сейчас,
накануне 96-ой сессии
Международной конферен-
ции труда.

Мы считаем, что за остав-
шиеся до 21 июня дни пра-
вительство Белоруссии обя-
зано принять решительные
меры, направленные на реа-

лизацию рекомендаций Ко-
миссии МОТ, и тем самым
снять напряжение в связи с
предстоящим вступлением
в силу решением Евросою-
за. По моему мнению, это
единственно возможный и
цивилизованный путь реше-
ния проблемы».

Кстати ФНПР отреагиро-
вала и на активную между-
народную переписку ФПБ.
Заместитель председателя
ФНПР Виталий Будько, в
связи с тем, что «в последнее
время участились случаи на-
правления писем Федера-
ции профсоюзов Белоруссии
в адрес наших членских орга-
низаций» разослал после-
дним вышеприведенное
письмо-ответ Председателя
ФНПР Шмакова Леониду
Козику. Так сказать, для ин-
формации.

В общем, ФПБ, взяв-
шись помогать правитель-
ству, по сути, оказало ему
медвежью услугу. История
с подлогом вряд ли произве-
дет на Евросоюз благоприят-
ное впечатление. По нашему
мнению, из-за ухищрений
ФПБ вероятность того, что
решение об исключении Бе-
ларуси из Обобщенной сис-
темы преференций вступит
в силу 21 июня, существен-
но возрастает.
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Председатель Меж-
дународного объедине-
ния профсоюзов метал-
листов (МОП) Николай
Шатохин уверен, что
скандал с поддельными
подписями членов МОП
под подготовленным
Федерацией обращением
«Группы трудящихся
МОТ» негативно ска-
жется на имидже ФПБ.

«Конечно, если люди бе-
рут чужие документы и на-
чинают ими манипулиро-

вать это отразится на имид-
же ФПБ. Мы такого не ожи-
дали», - заявил Николай
Шатохин.

Напомним, 16 мая МОП
металлистов проводил свое
очередное заседание в Мин-
ске. На нем было принято об-
ращение представителей
МОП металлистов к Евроко-
миссии по вопросу приоста-
новления действия торговых
преференций в отношении
Беларуси, которое подписа-
ли руководители членских
делегаций МОП.

Однако, как отметил Ни-
колай Шатохин, требования

в подготовленном ФПБ заяв-
лении «Группы трудящихся
МОТ» сделаны «в более кате-
горичной и жесткой форме».

«Мы же в своем заявле-
нии, признавая, что не все
благополучно с правами
профсоюзов и правами че-
ловека в Беларуси, отмети-
ли, что решение Евросоюза
в первую очередь отразится
на рабочих, на тех же чле-
нах профсоюза. Поэтому мы
сделали упор на том, что
призвали международное
сообщество решить спорные
вопросы путем переговоров
и компромиссов», - объяс-

нил Николай Шатохин.
Когда представители МОП
с удивлением обнаружили
свои подписи под обращени-
ем «Группы трудящихся
МОТ», которое они не под-
писывали, им пришлось
принести свои извинения
международному профсо-
юзному движению.

«Мы не любим, когда
наши подписи ставятся под
чужими документами. Я
думаю, что это просто не-
прилично, - резюмировал
Николай Шатохин.

www.praca-by.info
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НАВІНЫ

У Беларусі даражэе нафтаУ Беларусі даражэе нафтаУ Беларусі даражэе нафтаУ Беларусі даражэе нафтаУ Беларусі даражэе нафта
Міхал СТЭЛЬМАК,
”Радыё Свабода”

З 1 чэрвеня падара-
жэе нафта, што ўвоз-
іцца ў Беларусь. Гэта
выклікана сёлетнімі да-
моўленасьцямі з Расеяй.
Як гэта адаб’ецца на
становішчы айчыннай
нафтавай галіны?

Нафтавае падаражаньне
ў Беларусі ініцыявана Мас-
квою. Расейскі ўрад пад-
высіў экспартнае мыта на
нафту зь 1 чэрвеня да 200,6
даляраў за тону. У пара-
ўнаньні з ранейшым паказчы-
кам – гэта амаль на траціну
вышэй. Вось што паведаміў
на гэты конт кіраўнік аддзе-
лу Беларусі маскоўскага
Інстытуту краін СНД Аляк-
сандр Фадзееў:

“Гэта зьвязана з усясь-
ветнай кан’юнктурай, з
гульнёй на рынку нафты.
Гэта спроба, перш за ўсё,
вырашыць уласныя прабле-
мы. Паколькі сыравінны
комплекс – гэта звышдаход-
ны бізнэс. Але ў Беларусі,
як вы ведаеце, мыта
ўніфікавана з расейскім”.

Уніфікацыя стала на-
ступствам пагаршэньня бе-
ларуска-расейскіх дачы-
неньняў у нафтавай сфэры.
Масква адмовілася пастаў-
ляць Менску сыравіну па
танным кошце. У студзені
канфлікт быў урэгуляваны
на расейскіх умовах. У вын-
іку ўведзенае экспартнае
мыта для Беларусі, а Менск
пазбаўлены самастойнасьці
ў нафтавай палітыцы.

«Пяць мільярдаў бела-
рускіх рублёў страты ў нас
у красавіку»

У параўнаньні з траўнем
тона нафты падаражэе ў чэр-
вені на 13 даляраў. Найперш
гэтае падаражаньне, павод-
ле экспэртаў, адчуюць ма-
зырскія й наваполацкія на-
фтаперапрацоўшчыкі.
Кіраўнік незалежнага праф-
саюзу Мазырскага НПЗ
Юры Швец:

“Калі раней мы жылі бяз
мыта, дык добра было. Нату-
ральна, навошта нам гэта
мыта? Вядома, бокам
выходзіць. Усё кепска. Бо
грошай няма. Мы крэдыты
бярэм. Пяць мільярдаў бела-
рускіх рублёў страты ў нас у
красавіку. Скарбонка двойчы
папаўняецца за наш кошт. А
мы нічога не атрымліваем”.

«На 100 працэнтаў за-
купляць нафту ў нашага
ўраду і саміх заводаў маг-
чымасьцяў няма і ня будзе»

Леанід Невар з Рэчыцы,
які шмат гадоў адпрацаваў
у нафтавай галіне, лічыць:
наперадзе беларускую на-
фтаперапрацоўку чакаюць
сур’ёзныя эканамічныя
праблемы:

“На 100 працэнтаў за-
купляць нафту ў нашага
ўраду і саміх заводаў маг-
чымасьцяў няма і ня будзе.
Калі ж заводы ня будуць
працаваць на поўную магут-
насьць, то, натуральна, пры
малых прыбытках яны ня
будуць мець належную рэн-
табэльнасьць”.

Падобнай думкі й расей-
скія экспэрты. У прыват-
насьці, прагназуе пагаршэнь-
не пасьля цяперашняга
росту экспартнага мыта
Аляксандр Фадзееў:

“Паколькі давальніцкая
схема перапрацоўкі нафты
дажывае, хутчэй за ўсё,
апошнія дні, то, натуральна,
увесь цяжар па закупцы на-
фты ў Расеі падае на самі
НПЗ. А яны ня ў стане самі
100-працэнтна аплачваць. І
яны мусяць назапашваць
крэдыты”.

В Женеве начала работуВ Женеве начала работуВ Женеве начала работуВ Женеве начала работуВ Женеве начала работу
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Более трех тысяч
представителей прави-
тельств, работников и
работодателей собра-
лись в Женеве на ежегод-
ную Международную
Конференцию труда.

Они представляют инте-
ресы более чем 180 стран
мира – членов МОТ. В тече-
ние двух недель с 30 мая по
15 июня делегаты Конфе-
ренции обсудят ряд вопро-
сов, касающихся обеспече-
ния достойного труда,
решения проблем принуди-
тельного труда, детского тру-
да в сельском хозяйстве, ус-
ловий труда в рыболовном
секторе, равноправия на ра-
боте и обеспечения устойчи-
вого развития предприятий.

Шесть глав государств и
правительств, а также две ко-
ронованные особы почтили

своим участием конферен-
цию МОТ в этом году. Прези-
дент Чили г-н Мишель Баче-
лет Президент Ганы г-н Джон
Куфуор обратятся к делега-
там конференции 4 июня.
Наследный принц Королев-
ства Бахрейн шейх Салман
бин-Хамад аль-Халифа и
Президент Польши г-н Лех
Качинский выступят на пле-
нарном заседании 11 июня.

Премьер-министр Ямай-
ки г-жа Поршия Симпсон-
Миллер и Президент
Республики Сенегал г-н Аб-
дулай Ваду поприветствуют
участников форума 12 июня,
а его королевское Высочество
наследный принц Испании,
принц астурийский Фи-
липп де Бурбон – 13 июня,
Президент Республики
Шри-Ланка г-н Махинда
Раджапакса – 15 июня.

Генеральный директор
МОТ Хуан Сомавиа обозна-

чит основные задачи и про-
блемы, решением которых
занимается организация в
своем обращении к делега-
там 11 июня.

В работе примет участие
делегация белорусского
правительства, которую
возглавляет вице-премьер
Андрей Кобяков.

Кстати, в редакционном
комментарии 30 мая всех
этих людей газета Админи-
страции президента Лука-
шенко «Советская Белорус-
сия» назвала коллегами «с
изможденными от благо-
родных дел глазами и
упитанными лицами», ко-
торые «регулярно органи-
зовывают массовые поси-
делки», «перемежаемые
калорийными ланчами и
ужинами при свечах и под
гобеленами».

www.praca-by.info

Доноры
протестуют

В Могилеве доноры
заявили о намерении
прекратить сдачу
крови и плазмы в знак
протеста против от-
мены льгот. Об этом
агентству БелаПАН
сообщил почетный
донор Беларуси Игорь
Коваленко.

По его словам, согла-
сие на участие в забас-
товке дало уже более 100
почетных доноров. При-
чиной их недовольства
стал законопроект об
упорядочении льгот, ко-
торый 23 мая был при-
нят в двух чтениях Па-
латой представителей, а
28 мая - единогласно
одобрен Советом Респуб-
лики.

Забастовка начнется
тогда, когда будут гото-
вы все необходимые по
законодательству доку-
менты, подчеркнул
Игорь Коваленко. По его
словам, первоначально
планируется предупре-
дительная забастовка: в
течение недели доноры
перестанут посещать об-
ластную станцию пере-
ливания крови. Если это
не даст результатов, до-
норы готовы объявить
бессрочную забастовку.
На пункты сдачи крови
доноры собираются яв-
ляться только по сроч-
ным вызовам, когда
кровь будет необходима
детям и остронуждаю-
щимся.

«Люди, которые ре-
гулярно сдают кровь, в
какой-то мере жертвуют
своим здоровьем.- про-
комментировал ситуа-
цию Коваленко. -  На-
пример, при сдаче
плазмы организм теря-
ет кальций, разрушают-
ся зубы, поэтому скид-
ка на протезирование
для нас актуальна».

Депутаты и чиновни-
ки не идут на контакт с
простым народом, и до-
норы не видят другого
способа привлечь к себе
внимание, отметил он.

”БелаПАН”
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ППОЛИТИКА

Свидетельствовать по делуСвидетельствовать по делуСвидетельствовать по делуСвидетельствовать по делуСвидетельствовать по делу
«молодофронтовцев»«молодофронтовцев»«молодофронтовцев»«молодофронтовцев»«молодофронтовцев»
пригпригпригпригприглаcили даже 13-летнего подросткалаcили даже 13-летнего подросткалаcили даже 13-летнего подросткалаcили даже 13-летнего подросткалаcили даже 13-летнего подростка
Елена ЯКЖИК

28 мая в суде Советс-
кого района начались
слушания по делу акти-
вистов «Маладога  фрон-
та». С утра у здания
суда находилось более
100 человек, пришедших
поддержать молодеж-
ных активистов. Со-
бравшиеся держали пла-
каты и скандировали:
«Ганьба!», «Жыве Бела-
русь!».

Непосредственно в зал
суда смогли попасть толь-
ко близкие и родственни-
ки, а также некоторые жур-
налисты и представители
дипмисиий.

Уже в 9.30 в пятидеся-
ти метрах от суда был обра-
зован кордон из людей в
штатском и спецназовцев,
который перекрыл проход
к зданию суду. Примеча-
тельно, что среди тех, кого
не пускали в зал суда, были
и свидетели, вызванные на
заседание по повесткам.
Сами подсудимые — Анас-
тасия Положанко, Дмит-
рий Федорук, Борис Горец-
кий и Олег Корбан —
также долгое время находи-
лись в толпе, требуя пропу-
стить их группу поддерж-
ки.

В начале одиннадцатого
часть людей все же пропус-
тили внутрь. Среди них
также представители дип-
корпуса — послы США,
Латвии, Румынии, полити-
ки - Александр Милинке-
вич, Станислав Шушкевич.
Поддержать молодофрон-
товцев пришли политики
Людмила Грязнова, Анато-
лий Лебедько, Сергей Ка-
лякин, Николай Статке-
вич, писатель Владимир
Арлов, бывший лидер СПБ
Геннадий Быков. Среди со-
бравшихся было много мо-
лодежи и пожилых людей.

Журналистам — а их
собралось около 30 — зая-
вили, что судья распоря-

дился никого не пускать до
перерыва.

Несмотря на начавший-
ся сильный ливень, люди,
пришедшие поддержать
«молодофронтовцев» к зда-
нию суда, не расходились.

Гособвинитель настаи-
вал на том, что незарегист-
рированная организация
«Малады фронт» имела
своей целью достижение
политической власти в
стране. Этого, по ее словам,
активисты пытались до-
биться путем организации
несанкционированных ак-
ций, создания незарегист-
рированных изданий, вы-
пуска печатной продукции,
а также нанесением раз-
личных надписей на госу-
дарственные здания и со-
оружения.

В ответ на это активист
«Маладога фронта» Дмит-
рий Федорук заметил, что
в организации состоят
люди от 16 до 22 лет, кото-
рые даже по возрасту не мо-
гут претендовать на «дос-
тижение политической
власти». В суде также про-
звучало, что организация
уже четырежды пыталась
зарегистрироваться, одна-
ко Минюст каждый раз от-
казывал в этом. Последний
такой отказ активисты по-
лучили буквально на днях.

За время судебных слу-
шаний было опрошено семь
свидетелей. Большинство

из них — несовершенно-
летние. В зал суда для дачи
показаний пригласили
даже 13-летнего подростка.
Однако парень отказался
свидетельствовать без роди-
телей и представителей
школы, которые полагают-
ся в таких случаях. Чтобы
объяснить это судье, он вы-
нужден был просидеть в
суде почти 4 часа.

Давать показания отка-
залась еще одна свидетель-
ница. Остальные, хоть и
давали показания, но отве-
чали не на все вопросы, иг-
норируя те, которые могли
бы стать показаниями про-
тив них самих.

Анастасия Положанко,
Дмитрий Федорук и Борис
Горецкий свою вину при-
знали частично, заявив,
что они действительно
представляют данную орга-
низацию, но вменяемая им
ст.193 прим 1. УК РБ про-
тиворечит Конституции и
международному праву.
Олег Корбан свою вину пол-
ностью не признал.

За деятельность от име-
ни незарегистрированной
организации активистам
«Маладога фронту» грози-
ло до двух лет лишения сво-
боды. Однако была надеж-
да, что приговор будет
относительно мягким,
поскольку несколькими
днями ранее уже были ос-
вобождены трое политзак-

люченных — Николай Стат-
кевич, Павел Северинец и
Катерина Садовская.

На второй день слуша-
ний суд Советского района
Минска вынес приговор ак-
тивистам незарегистриро-
ванной организации «Мо-
лодой фронт». Дмитрий
Федорук оштрафован на 40
базовых величин (1 млн.
240 тысяч белорусских
рублей). Борис Горецкий,
Олег Корбан и Алексей Яну-
шевский — на 30 каждый
(по 930 тысяч белорусских
рублей). Анастасия Поло-
жанко, как несовершенно-
летняя, получила предуп-
реждение.

Также девушку ожида-
ют воспитательные работы.
Кроме того в доход государ-
ства пойдет конфискован-
ная во время задержания
молодых людей компью-
терная техника.

— Мы относимся к тако-
му исходу суда двояко. Это,
конечно, не самый страш-
ный приговор. Мы настра-
ивались на худший вари-
ант: всё могло закончиться
тюрьмой, — сказал «Салі-
дарнасці» после суда Дмит-
рий Федорук. — Мягкий
приговор — в том числе и
заслуга тех людей, которые
всё это время поддержива-
ли нас у здания суда. Так
что это наша духовная по-
беда! С другой стороны, пе-
чально смотреть в глаза
отцу Дмитрия Дашкевича
(лидер незарегистрирован-
ной организации “Молодой
фронт” Дмитрий Дашке-
вич по той же статье, по ко-
торой проходили по делу
молодые люди, осужден к
одному году и шести меся-
цам лишения свободы с от-
быванием наказания в коло-
нии общего режима. —
Ред.). Мы постараемся сде-
лать все возможное, чтобы
Дмитрий был освобожден.

По поводу штрафов, ко-
торые активистам предсто-
ит выплатить, собеседник
сказал следующее: “Пока
не знаю, где смогу достать
такие деньги. Сейчас у
меня их нет”.
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«Чиновники ФПБ не
говорят правды своим
членам профсоюза», -
так прокомментировал
председатель первички
Белорусского независи-
мого профсоюза работ-
ников ОАО «Гродно
Азот» Сергей Антусе-
вич кампанию, органи-
зованную руководством
Федерации профсоюзов
Беларуси по рассылке в
страны Евросоюза и в
МОТ писем с просьбой не
исключать Беларусь из
системы торговых пре-
ференций.

Как сообщает сайт Феде-
рации, первичные органи-
зации ФПБ направляют
письма именно по личной
инициативе председателя
Леонида Козика. Правда,
инициатива у руководства
ФПБ почему-то возникла в
последний момент, когда до
вступления решения Евро-
союза в силу оставался один
месяц. Выглядит очень
странным, что на протяже-
нии предшествующих пяти

месяцев, а решение было
принято в декабре 2006 с от-
срочкой на полгода, ни пред-
седатель Федерации, ни
руководство отраслевых
профсоюзов не подумали о
последствиях отмены торго-
вых льгот.

Если их действительно
волнуют судьбы людей, ко-
торые могут остаться без
работы, спрашивается, по-
чему они не использовали
отведенные полгода. За это
время можно было бы напи-
сать и отправить намного
больше писем, уже не гово-
ря о том, что можно было бы
обратиться к собственному
правительству, от которого-
то и зависит, сохранят льго-
ты стране или отменят.

Ведь льготы даются или
отменяются не по просьбе
профсоюзов. В Евросоюзе
просто нет таких механиз-
мов. И вызывает большое
сомнение, что руководство
ФПБ может этого не знать.

Ситуация с отменой
льгот за нарушения бело-
русским правительством
прав профсоюзов продолжа-
ется с 2005 года. И условие
их сохранения только одно

– устранение нарушений, а
именно регистрация не-
скольких десятков первичек
независимых профсоюзов и
восстановление на работе
уволенных за профсоюзную
деятельность. Но об этом
молчит председатель ФПБ
Леонид Козик. Потому что
цель этой кампании, как
правильно отметил Сергей
Антусевич, в очередной раз
очернить независимые
профсоюзы и пропиарить
себя как «защитника трудя-
щихся».

Сергей Антусевич,
председатель первички,
численность которой из-за
жесткого давления админи-
страции за полтора года
уменьшилась в три раза,
членам которой угрожали
увольнением, если они не
перейдут в официальный
профсоюз, с которой нани-
матель отказывается вести
социальный диалог, напи-
сал открытое письмо, чтобы
донести до общественности
ту правду, о которой не хо-
чет рассказать председа-
тель ФПБ Леонид Козик.

Руководство «Полимира» заставляетРуководство «Полимира» заставляетРуководство «Полимира» заставляетРуководство «Полимира» заставляетРуководство «Полимира» заставляет
работников подписывать заявление ФПБработников подписывать заявление ФПБработников подписывать заявление ФПБработников подписывать заявление ФПБработников подписывать заявление ФПБ

А д м и н и с т р а ц и я
ОАО «Полимир» оказы-
вает жесткое давление
на членов первички Бело-
русского независимого
профсоюза (БНП).

Как рассказал председа-
тель организации Иван
Святохо, после того, как он
отказался подписывать
предложенное ФПБ заявле-
ние с просьбой сохранить
белорусскому правитель-
ству торговые льготы, адми-
нистрация решила взяться
за рядовых членов.

Начальники цехов, угро-
жая непродлением контрак-
тов и другими мерами
воздействия, заставляют
активистов БНП подписы-
вать обращение к МОТ и
Европейскому Союзу. В за-
явлении сказано, что все на-
рушения прав профсоюзов,
надуманы и никто на проф-
союзы никакого давления

не оказывает. По словам
Ивана Святохи, кампанией
руководит заместитель ди-
ректора по кадрам, режиму
и воспитательной работе
Сергей Брикун. Профсоюз-
ные активисты 30 мая спе-
циально организовали
собрание, чтобы обсудить
проблему.

— Пока держатся, —
говорит Иван Святохо, — но
не знаю, что будет дальше,
есть очень стойкие люди,
так и говорят: «Мы на этой
промокашке подписываться
не будем!» Но есть и те, кто
боится. И мне, конечно,
сложно их осуждать, у всех
— семьи, дети. Уже полго-
да, как на нас периодичес-
ки оказывают давление. Но
так открыто, как сейчас,
еще не было.

Иван Святохо удивляет-
ся, что руководство «Поли-
мира» пошло на такие дей-
ствия накануне обсуждения
белорусского вопроса на

Международной конферен-
ции труда. Ведь известно,
что вступление в силу реше-
ния Евросоюза об отмене
торговых льгот для Белару-
си во многом зависит от
того, какое заключение сде-
лает МОТ.

После таких действий
руководства ОАО «Поли-
мир» белорусскому прави-
тельству очень сложно будет
доказать делегатам Конфе-
ренции МОТ, что в стране
не существует нарушений
прав профсоюзов. БНП об-
ращается ко всем профсо-
юзным организациям с
призывом проявить соли-
дарность и направить пись-
ма протеста против дей-
ствий администрации на
имя Генерального директо-
ра ОАО «Полимир» Шама-
шова Александра Леонидо-
вича по факсу: +375 214 52
88 21

Наниматель
ужесточает
позиции в
отношении
работников

Елена ЯКЖИК

Руководство РУП
«Беларуськалий» об-
ратилось к Незави-
симому профсоюзу
горняков с предложе-
нием пересмотреть
условия коллектив-
ного договора. Если
предлагаемые изме-
нения будут внесены
в главный документ
предприятия, мате-
риальное положение
ряда работников
значительно ухуд-
шится.

Администрация «Бе-
ларуськалия» хотела бы,
чтобы НПГ дал согласие
на изъятие материальной
помощи в размере зара-
ботной платы при уходе
работника на пенсию, на
изъятие пособия при
уходе на пенсию по окон-
чанию контракта, на от-
мену премии для юбиля-
ров.

— Мы видим в этом
ужесточение позиции
нанимателя в отношении
работников, а также лю-
бые варианты экономии
за счет человека труда.
30 мая состоится заседа-
ние, на котором будут
присутствовать предста-
вители нашего профсою-
за и администрации.
Наша позиция однознач-
на: мы против этих изме-
нений, — сказал «Салі-
дарнасці» заместитель
председателя НПГ Алек-
сандр Королев.

Следует отметить, что
до истечения срока дей-
ствия теперешнего колдо-
говора на РУП «Бела-
руськалий» остается еще
25 месяцев. Наниматель
предлагает внести изме-
нения в четыре пункта
документа.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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В споре между проф-
союзным активистом
Анатолием Аскерко и
администрацией СП
«Фребор» ООО, предос-
тавившей поддельные
документы, суд города
Борисова поддержал на-
нимателя.

Заместитель председате-
ля первичной городской
организации профсоюза
работников радиоэлектрон-
ной промышленности
(РЭП) Анатолий Аскерко
был уволен 30 января 2007
года после того, как предло-
жил нанимателю пересмот-
реть условия контракта. Он
хотел всего лишь обсудить
срок контракта в присут-
ствии представителя проф-
союза РЭП.

Вместо этого нанима-
тель уволил работника, со-
славшись на то, что тот не
согласился работать в свя-
зи с изменившимися усло-
виями труда. Анатолий Ас-
керко обратился в суд.

Представители админи-
страции заявили в суде, что
Анатолий состоит не в РЭП,
а в «Белхимпрофсоюзе», и,

якобы, поэтому ему было
отказано в переговорах. В
качестве доказательства
своих утверждений, они по-
казали судье заявление о
вступлении Аскерко в «Бел-
химпрофсоюз», а также
учетную карточку и ведомо-
сти сбора профсоюзных
взносов за 2002 год. Все эти
документы якобы были под-
писаны Анатолием Аскер-
ко.

Как показала графоло-
гическая экспертиза, куда
обратился профсоюз, под-
писи были выполнены с под-
ражанием подлинной под-
писи Аскерко.

Более того, в суде проф-
союз РЭП доказал, что ру-
ководство СП «Фребор» ООО
сфальсифицировало резуль-
таты собрания акционеров о
необходимости перевода
всех работников на контрак-
ты. Наниматель обосновал
это требованием руковод-
ства соучредителя — немец-
кой компании. Однако не-
мецкий профсоюз IG Metal,
куда обратились активисты
РЭП, сообщил, что такого
требования немецкая сторо-
на не выдвигала, и кадровая
политика целиком находит-

ся в компетенции белору-
сов.

Несмотря на все эти до-
воды, судья встал на сторо-
ну грубо нарушившего за-
кон нанимателя, отказав
высококвалифицированно-
му рабочему в восстановле-
нии на работе. «Мы увере-
ны, что в данном случае
работник пострадал исклю-
чительно из-за принадлеж-
ности к профсоюзу и своей
гражданской позиции, - за-
явила юрист РЭП Елена
Еськова. — Анатолий Ас-
керко имеет 6-ой разряд, он
высококвалифицирован-
ный рабочий, проработав-
ший на этом предприятии
с момента его основания. Со
стороны ответчика были
сделаны явные грубые нару-
шения закона. Даже проку-
рор сказал, что по факту
подделки документов мо-
жет быть возбуждено уго-
ловное дело».

Профсоюз не согласил-
ся с решением судьи. В бли-
жайшее время он обжалует
это решение в кассацион-
ном порядке в суде Минс-
кой области.

БКДП обращается к правительствуБКДП обращается к правительствуБКДП обращается к правительствуБКДП обращается к правительствуБКДП обращается к правительству
Руководство Бело-

русского Конгресса
демократических проф-
союзов призывает бело-
русское правительство
проявить политичес-
кую волю и настоящую
ответственность за вы-
полнение рекомендаций
Международной орга-
низации труда. Об этом
говорится в заявление
БКДП, принятом на за-
седании Совета органи-
зации 29 мая.

В документе отмечается,
что “причиной того, что Ев-
росоюз проголосовал за
лишение Беларуси префе-
ренций, стали грубейшие
нарушения правительством
прав независимых профсо-
юзов и систематическое
игнорирование взятых на
себя международных обяза-
тельств». Руководство неза-

висимого профцентра заяв-
ляет, что истинными винов-
никами нанесения стране
экономического ущерба,
если преференции будут
отозваны, окажутся те, кто
осуществляет такую поли-
тику: «Именно они должны
будут за это ответить перед
народом. И рано или поздно
это произойдёт».

Одновременно Совет
БКДП считает необходимым
заявить, что судьба префе-
ренций для Беларуси не ре-
шается раз и навсегда 21
июня. Не поздно изменить
ситуацию и после того, как
решение Евросоюза вступит
в силу. И если это произой-
дет, если появятся позитив-
ные перемены в позиции
властей, то БКДП, как ска-
зано в документе, «готов сде-
лать адекватный ответствен-
ный шаг и самостоятельно
инициировать возвращение
в страну преференций ещё
до конца этого года».

БКДП уверен, что
«шанс отвести от страны
беду» есть, «и снова только
от правительства зависит,
можно ли будет им восполь-
зоваться». В заявлении
БКДП также говорится, что
в случае ужесточения дав-
ления на независимые
профсоюзы, руководство
профцентра намерено обра-
титься намерено обратить-
ся ко всем зарубежным на-
циональным профцентрам,
международным профобъ-
единениям с призывом
проявить солидарность и
применить различные
меры воздействия на ре-
жим, вплоть до объявления
разного рода бойкотов, в
том числе и экономическо-
го характера». «Мы суме-
ем себя и своих людей за-
щитить, как делали это не
раз до сих пор», — увере-
ны лидеры Конгресса.

Лидер БНП
Василий
Коробов «по-
братски»
обратился к
Леониду
Козику

Руководство ФПБ,
обращаясь к мирово-
му сообществу с
просьбой сохранить
торговые льготы для
правительства, вину
за возможное их при-
остановление пыта-
ется переложить на
независимые профсо-
юзы. Активисты
независимых профсо-
юзов, которые продол-
жают испытывать
жесткое давление со
стороны властей и ад-
министрации пред-
приятий, возмущены
лицемерием руковод-
ства ФПБ.

Председатель круп-
нейшего независимого
профсоюза БНП Василий
Коробов обратился ко всем
членским организациям
ФПБ, Совету Федерации
и лично Леониду Козику
с прямым вопросом, поче-
му ФПБ не апеллирует к
правительству Беларуси,
которому необходимо про-
явить лишь добрую волю,
чтобы льготы были сохра-
нены. «Только правитель-
ство несет всю ответствен-
ность перед своим народом
за дискредитацию нашей
страны в глазах мирового
сообщества», — говорит-
ся в обращении лидера
БНП. «К великому сожа-
лению, руководитель
ФПБ не хочет видеть под-
линного виновника в дан-
ной ситуации, а в очеред-
ной раз пытается сделать
виноватыми своих партне-
ров по профсоюзному
движению. Хочется спро-
сить лично у председате-
ля ФПБ Козика Л.П.: «Где
правда, брат?».

www.praca-by.info

www.praca-by.info www.praca-by.info
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ОБЩЕСТВО

«Я был битой размазан об стенку»«Я был битой размазан об стенку»«Я был битой размазан об стенку»«Я был битой размазан об стенку»«Я был битой размазан об стенку»
Сотрудники Комите-

та государственной бе-
зопасности задержали в
Минске председателя
государственного пред-
приятия «Белнефте-
хим» Александра Боров-
ского. Об этом сообщил
на пресс-конференции в
среду генеральный про-
курор Беларуси Петр
Миклашевич.

— По подозрению в хи-
щении и за злоупотребле-
ние должностным положе-
нием органами Комитета
государственной безопасно-
сти Беларуси задержан
руководитель «Белнефтехи-
ма» А.Боровский», — цити-
рует слова генпрокурора
«Интерфакс».

Петр Миклашевич так-
же отметил, что задержан
еще ряд представителей
коммерческих структур. У
них изъяты крупные сум-
мы денег и драгоценности.

Фамилии задержанных
пока не называются. По сло-
вам генпрокурора, в настоя-
щее время они находятся в
следственном изоляторе
КГБ.

Александр Боровский
был назначен председате-
лем концерна «Белнефте-

хим» вместо Бронислава
Сивого в декабре 2005
года. До этого он возглав-
лял одно из крупнейших
предприятий белорусской
нефтехимической отрас-
ли — новополоцкое ОАО
«Полимир». Назначение
Боровского было обставле-
но президентом Алексан-
дром Лукашенко как необ-
ходимость «поиска новых
подходов к деятельности
экспортно ориентирован-
ного концерна»: «Свежий
взгляд опытного человека
— то, что нам нужно в та-
кой важной сфере, как
нефтепереработка и неф-
техимия. Вам предстоит
принести державе в тече-
ние трех месяцев до 1
млрд. долларов дополни-
тельно к тому, что мы име-
ем».

О возможной отставке
Боровского заговорили в
апреле. Тогда же новопо-
лоцкий сайт «Химик»
опубликовал некоторые
высказывания председате-
ля «Белнефтехима» во вре-
мя посещения ОАО «На-
фтан».

В частности, полной нео-
жиданностью оказались для
Боровского события декаб-
ря 2006 года, когда Россия
объявила о вводе таможен-
ной пошлины на нефть.

« Декабрь 2006 года по-
казал, я могу открыто ска-
зать, что с экономической
точки зрения наше прави-
тельство поступило очень
неправильно, — сказал Бо-
ровский на встрече с руко-
водством «Нафтана». —
Когда Россия предложила
поделить таможенную по-
шлину на нефтепродукты,
на переговоры поехала ко-
миссия не того уровня, в
итоге мы получили неожи-
данно в декабре таможен-
ную пошлины 180 у.е. Нам
не дали в декабре завезти
нефть, хотя мы договори-
лись».

Достаточно резко выска-
зывался Боровский и о
действиях белорусского
правительства в лице вице-
премьера Андрея Кобякова,
который после переговоров
в Москве «приехал и доло-
жил президенту, что все хо-
рошо, бюджет страны нор-
мальный».

«Когда президент вел
совещание здесь (Лукашен-
ко посещал «Нафтан» 23
января 2007 года — при-
м.ред), я тут был битой раз-
мазан об эту стенку, потому
что я единственный сказал,
что нужно было с Россией
договариваться по таможен-
ной пошлине и нельзя было
приостанавливать подачу

нефти на гомельской
“Дружбе”», — откровенно
признавался Александр Бо-
ровский.

Ситуация в отрасли и в
концерне Боровским расце-
нивалась как критическая.
Спасти ее, по его мнению,
могли бы государственные
дотации: «Если мы хотим,
чтобы была у нас в стране
нефть, чтобы мы ведрами не
носили ее сюда в Беларусь».
Однако полной уверенности
в том, что правительство и
президент поддержат пред-
ложение комиссии по энер-
госбережению у Боровско-
го не было.

По всей видимости,
«жесткая и принципиаль-
ная позиция» вылилась в
прошение об отставке.
Впрочем, спасет ли Боров-
ского отставка от возмож-
ной ответственности за не-
простую ситуацию на
предприятиях концерна,
пока неизвестно, констати-
ровал тогда «Химик». Сей-
час уже понятно, что не
спасла.

Кстати, Александр Боров-
ский на уже упоминавшей
встрече сообщил присутству-
ющем о готовящейся
«страшной директиве», со-
гласно которой любого из
руководителей можно «об-
винить неизвестно в чем»...

Накануне арестаНакануне арестаНакануне арестаНакануне арестаНакануне ареста
Боровский стал «Почетным химиком»Боровский стал «Почетным химиком»Боровский стал «Почетным химиком»Боровский стал «Почетным химиком»Боровский стал «Почетным химиком»
Елена ЯКЖИК,

В день ареста Алек-
сандра Боровского боб-
руйские газеты вышли с
его фото на первых поло-
сах. Накануне, 26 мая,
председателю концерна
«Белнефтехим» вручи-
ли знак «Почетный хи-
мик».

В минувшие выходные
Бобруйск с фейерверком
отмечал день химика. От-
крывал этот праздник Алек-
сандр Боровский. В торже-
ственной обстановке, «по
согласованию с первым за-
местителем премьер-мини-
стра РБ В.Семашко», пред-
седатель концерна «Бел-
нефтехим» был награжден

знаком «Почетный хи-
мик».

Боровский, в свою оче-
редь, не остался в долгу.
Как сообщают местные
СМИ, в качестве «подарка»
он привез с собой народного
артиста Николая Скорико-
ва, который кроме прочих
исполнил «знаменитую»
песню «Батя».

Примечательно, что в
день, когда бобруйские га-
зеты появились в продаже с
репортажами о празднич-
ных событиях, в новостях и
объявили об аресте предсе-
дателя концерна.

Правда, как рассказал
«Салідарнасці» один из ра-
ботников объединения
«Белшина», большинство
рабочих неприятная новость
о судьбе нынешнего руково-
дителя «Белнефтехима», а

в 90-х — директора завода
массовых шин (ЗМШ) «Бел-
шины», не огорчила. Мно-
гим хорошо запомнилась
его манера руководства.

— Он мог при рабочих
оскорбить начальника цеха,
потягать его за «шкуру». Да
и все отмечали, что жил он
не по средствам, времена-
ми, был заносчив. А сейчас
все ожидают развития собы-
тий: не произойдут ли пе-
ремены на нашем объеди-
нении? Дело в том, что, став
председателем концерна, он
назначил директорами ряда
заводов «Белшины» своих
бывших коллег по ЗМШ, —
сказал «Салідарнасці» пред-
ставитель первичной орга-
низации Белорусского неза-
висимого профсоюза ОАО
“Белшина”, вулканизатор-
щик Сергей Гурло.

Также отметим, что
Александр Боровский —
коренной бобруйчанин.
Свою трудовую деятель-
ность начинал рабочим на
заводе крупногабаритных
шин.

На сегодня нет новой
информации вокруг ареста
Александра Боровского.

Тем временем, в кон-
церне «Белнефтехим» не
назначен даже исполняю-
щий обязанности предсе-
дателя. «Не комментирую
я эти вопросы. Комменти-
руют те, кому положено это
делать. Ничего вам не ска-
жу», — лишь говорит за-
меститель начальника уп-
равления организационно-
информационной работы и
контроля концерна «Бел-
нефтехим» Виктор Аза-
ров.
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КОММЕНТАРИИ

Павел САМОХИН

Промывать мозги
гражданам и оставать-
ся при этом в рамках
здравого смысла – несов-
местимые вещи. Это
первое, что приходит на
ум после прочтения
«редакционного ком-
ментария» на тему не-
зависимых профсоюзов в
Беларуси и лишения на-
шей страны Европейс-
ким союзом торговых
преференций, опублико-
ванного «Советской Бе-
лоруссией».

Трудно было ждать чего-
то другого от издания, ре-
гулярно пишущего в стиле
приснопамятной советской
журналистики: «Доярка
Дуня с гневом и возмуще-
нием посоветовала капита-
листическим акулам дер-
жаться подальше от наших
территориальных вод, круг-
лосуточно охраняемых по-
граничником Карацупой и
его верной собакой Ингу-
сом».

В принципе, я бы уди-
вился, если бы «СБ» напи-
сало правду: о том, что этой
истории в субботу лет трис-

Пляски под шапкой «СБ»Пляски под шапкой «СБ»Пляски под шапкой «СБ»Пляски под шапкой «СБ»Пляски под шапкой «СБ»
та, о том, что Европа давно
намозолила себе язык, уго-
варивая белорусское прави-
тельство «жить дружно», не
нарушая прав своих граж-
дан, в том числе и их права
создавать независимые
профсоюзные организации.
О том, что белорусское пра-
вительство, в свое время
согласившись выполнить
рекомендации МОТ, факти-
чески признало справедли-
вость предъявляемых к
нему требований. Но выпол-
нять рекомендации в пол-
ном объеме так и не стало,
что, в итоге, и обернулось
нынешней историей с ли-
шением преференций. О
том, что наши власти упор-
но не хотят восстанавливать
на работе людей, уволен-
ных за профсоюзную дея-
тельность.

В конце концов, никто
насильно не заставлял пра-
вительство Беларуси рати-
фицировать те самые кон-
венции Международной
организации труда, кото-
рые в результате и были на-
рушены. Но позвольте –
если ты, подписываешь до-
говор, а потом не выполня-
ешь его – чему ж тут удив-
ляться?

Правду «СБ» писать не
захотела, поступив как
обычно – переложив пробле-

му с больной головы на здо-
ровую. Логика примерно
такова: если вас бьют хули-
ганы, а вы обратились в ми-
лицию – вы виноваты в том,
что семьи отправленных в
тюрьму хулиганов будут
недоедать.

Яд, капающий с губы
пожелавшего остаться неиз-
вестным автора, забрызги-
вает все вокруг. Прочитав,
хочется срочно пойти по-
мыться.

Может именно поэтому
автор, угрожающий «вспом-
нить всех пофамильно»,
своей фамилией почему-то
не подписался. А жаль –
страна действительно долж-
на знать своих героев.

Лексика «СБ» убивает.
Тут тебе и «птички, обле-
пившие ветки густого дере-
ва под названием «профес-
сиональные союзы», и
«отстраненные от кормуш-
ки бездельники». Делега-
тов конференции МОТ – то
есть членов правительств
175 стран мира автор окрес-
тил «коллегами с измож-
денными от благородных
дел глазами и упитанными
лицами». То-то они обраду-
ются. То-то имидж Белару-
си после этого станет ярким
и запоминающимся. Плюс
- общая безграмотность ав-
тора, который даже не удо-

сужился узнать, что конфе-
ренция МОТ проходит не в
Париже, а в Женеве.

Но, прочитав, понима-
ешь – все это не более чем
злоба. Отсюда и тон, и обо-
роты.

Но злоба бессильная.
Просто бессильный сопли-
вый вопль: мол, «козлы вы
все».

Все, дальше некуда. Еще
язвительнее, чем сегодня
«СБ», написать на эту тему
трудно. Да и бессмысленно.
Эффект – ноль. Собака лает
– караван идет.

По-настоящему во всей
этой истории удивляет дру-
гое – если бы белорусское
правительство так же рьяно
взялось за выполнение ре-
комендаций МОТ, с какой
«СБ» за написание своего
пасквиля, а ФПБ – за зако-
мандованный ей сверху сбор
подписей под декларацией
«мы же хорошие!», то ника-
кой проблемы бы не было
вообще. Не было бы лише-
ния преференций, между-
народного позора и этой
противной бессильной зло-
сти…

Но у нашей власти свои
амбиции. И она ни на йоту
не отпустит удавку, пусть
даже от этого пострадают
реальные рабочие, пенсио-
неры, студенты из Минска,
Калинковичей, Бреста и
Ушачского района…

И это печально.

Приватизация консервируется до 2008 годаПриватизация консервируется до 2008 годаПриватизация консервируется до 2008 годаПриватизация консервируется до 2008 годаПриватизация консервируется до 2008 года
Андрей КОТОВ,
“Завтра твоей страны”

Масштабной прива-
тизации государствен-
ной собственности, о
готовности начать ко-
торую в последние меся-
цы заявляло белорусское
правительство, не бу-
дет. В новом списке, об-
народованном Мини-
стерством экономики,
значатся всего 23 от-
крытых акционерных
общества. В основном,
те, которые государ-
ство безуспешно
пытается продать уже
не первый год. Прави-
тельство отказалось от
идеи приватизации в
2007 акций нефтепера-

батывающих и нефте-
химических предприя-
тий. А весь госдоход от
приватизации соста-
вит в этом году лишь
549,3 млрд белорусских
рублей (256,1 млн дол-
ларов).

Всего две недели назад
первый вице-премьер
Владимир Семашко зая-
вил журналистам, что до
конца 2007 г. могут быть
выставлены на продажу
акции предприятий нефе-
химического комплекса, в
том числе “Нафтан” (Но-
вополоцкий НПЗ), “Поли-
мир” и “Химволокно”.
Предполагалось размес-
тить на рынках небольшие
пакеты акций этих компа-
ний (10-15%), чтобы опре-
делить их стоимость для

заключения в будущем со-
глашений со стратегичес-
кими инвесторами. После
заявления президента
Александра Лукашенко о
том, что он не видит ост-
рой необходимости зани-
маться приватизацией,
выяснилось, что прави-
тельство готово полностью
расстаться со своей долей
в 12 из 23 ОАО, госпакеты
акций которых намечено в
этом году продать по кон-
курсу и на аукционах. Это:
ОАО “Белаттракцион”,
“Орбита-Сервис”, ОАО
“Белсчеттехника”, “Орша-
стройматериалы”, “Карто-
фель” и другие.

Приватизация не отме-
няется, но белорусское ру-
ководство не видит необхо-
димости с ней спешить,
поскольку “острой нужды
в деньгах нет”, высказал

предположение руководи-
тель минского аналитичес-
кого центра Ecoom Сергей
Мусиенко, комментируя
ситуацию российским
«Ведомостям», Привати-
зационные проекты будут
готовиться постепенно, их
реализация начнется
лишь в 2008 году, считает
он.

Новые цены на энерго-
носители будут негативно
влиять на белорусскую
экономику и в следую-
щие годы, поэтому при-
нятие консервативной
программы приватиза-
ции — это только “вре-
менная бюрократическая
реакция”, передают «Ве-
домости» мнение другого
эксперта — президента
Института энергетики и
финансов Леонида Григо-
рьева.
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Социально ориентированные ДраникиСоциально ориентированные ДраникиСоциально ориентированные ДраникиСоциально ориентированные ДраникиСоциально ориентированные Драники
Светлана Метелкина

На заседании правле-
ния колхоза «Драников-
ский» на повестке дня
остро стоял вопрос: где
взять денег? Председа-
тель Апанас Перетрё-
хин, как всегда, начал
свою речь с брани в адрес
руководства соседнего
колхоза «Братский».

Перетрёхин: Жыцели на-
шых дерэвень усегда стрэми-
лись навстрэчу друг другу.
Но, видна, некатарые
таварышчы з «Брацкага»
калхоза не хацят нашай друж-
бы и усеми силами падрыва-
юць працэс абъединения на-
шых хазяйств у обшчый са-
юзный саухоз. Нам, па сути,
наступили на горла, когда у
начале года падняли цены на
дрова и прочае топлива. Це-
пер наша драникаускае эка-
намичэскае чуда пад угрозай.
Мы срочна далжны рэшыць,
гдзе узяць срэдства, штобы за-
бяспечыць дальнейшае наша
с вами працветание. Жду
прэдлажэний.

Главный агроном: А да-
вайте попросим денег у со-
седнего колхоза.

Перетрёхин: Вы што нас
за дуракоу шчытаеце? Ужэ
дауным-дауно папрасили.
Но для “чуда” этава мала.

Зампред: Тогда давайте
объявим приватизацию ко-
ровника и лесопилки. Гля-
дишь, и зарубежные инвес-
торы потянутся.

Перетрёхин: Нахвата-
лися этих инастранных
слоу – прывацизацыя, ин-
вестары, западны капи-
тал... Мы не для таго кал-
хоз к рукам прыбрали,
штобы патом его разбаза-
рываць. Нет, срэдства надо
искаць тут, унутры калхо-
за. Вы што, думаеце, у
людзей дзенег нет? А как
жа высокия зарплаты, като-
рые я паабешчал?

Бригадир: Пообещать-то
пообещали… Но они как-то
только у руководства колхо-
за и повысились.

Перетрёхин: Но срэд-
няя-та зарплата от этава усе
рауно большэ. А если вам
так не нравитца, мы можам
и урэзаць. Папрывыкали
тут. На работу на мэрсэдэ-
сах ездзяць… Вот перасажу
вас усех на гужэвые павоз-
ки!

Зампред: Нельзя нам на
гужевые повозки, Апанас
Григорьевич. Люди сразу
подумают, что наш колхоз
нищий. Может, мы лучше
ваш «Боинг» продадим?

Перетрёхин: Я вам про-
дам. Вам волю дай, вы весь
калхоз распрададзице.

Счетовод: Есть идея! А
давайте мы населению все

льготы отменим. А то раз-
велось тут халявщиков –
плюнуть негде. Одних ста-
риков — вон большая поло-
вина деревни, и все норовят
в автобусе за половину сто-
имости проехать. А так бу-
дут дома сидеть – и себе и
здоровью дешевле.

Главный фельдшер: Вот-
вот, и лекарства льготные
покупать не придется. К
тому же у нас давно все го-
ворят, что на одного работа-
ющего по два пенсионера
приходится. Отменим льго-
ты на лекарства – и с про-
блемой покончено.

Счетовод: Тогда нужно
льготный проезд и студен-
там со школьниками отме-
нить. А то, получается, буд-
то они у нас неполноценные
какие-то… Нельзя обижать
детей.

Зампред: Слушайте, а
может, мы вообще без обще-
ственного транспорта обой-
демся. Глядите, сколько на
бензине сэкономим.

Бригадир: А как же на
работу ездить?

Счетовод: Ну, у нас и на-
ших детей, слава Богу, ма-
шины есть. А остальные
пусть на гужевых повозках
ездят. Пустим по деревне
маршрутную повозку, будет
по утрам людей на работу
развозить, а детей в школу.
Экономично. Опять же на
свежем воздухе. Не то, что
мы в этих своих мерседе-
сах…

Перетрёхин: Ну, за народ
и пацерпець можна. Хаця,
што граха таиць, работа у

нас урэдная.
Зампред: Думаю, в этой

связи нужно фонд помощи
пострадавших на руководя-
щей должности учредить.
Пускай население скинет-
ся. А то трудишься тут, тру-
дишься на благо народа, и
никакой тебе благодарнос-
ти.

Перетрёхин: Сагласен.
Но вернемся к нашим бара-
нам, вернее лашадзям. Уж
коль маршрутную павозку
па дзярэуне пускаць, то
надо абязаць усех вадзице-
лей касавый аппарат у ней
устанавиць. А то знаем мы
эцих маршрутчыкау – усё
наравят у карман пабольшэ
палажыць.

Счетовод: Вот-вот. И до-
полнительный налог на ло-
шадей и повозки, старше
десяти лет, ввести. Пусть
не говорят, что мы про бе-
зопасность людей не дума-
ем.

Перетрёхин: А если на-
род несазнацельнасць пра-
явит? Не захочыт такова
улучшэния жызни?

Профорг: Да не бойтесь
вы, Апанас Григорьевич.
Мы это дело так обставим,
будто люди сами захотели.
Мол, льготы и прочие блага
отменили по просьбам тру-
дящихся. Не могли же мы
им отказать. У нас же соци-
ально ориентированная эко-
номика.

Перетрёхин: Сагласен.
Видзице, как харашо усё
палучаетца. А пачэму? Па-
таму што не о себе, а о на-
родзе думаем!
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***
На встрече Александра

Лукашенко и Махмуда Ах-
мадинежада не обошлось без
курьезов. Президент Ирана
сильно смущался, когда
слышал свою фамилию. В
свою очередь, президент
Беларуси тоже смущался,
но не мог обращаться к кол-
леге иначе как «Махмуд
Одолжиденьжат».

***
«Почему деньги не пор-

тят мужчин?» — «Потому

что есть женщины, легко
снимающие эту порчу».

***
Два мужика выбирают

цветы. Один спрашивает
другого: «Вы не знаете, как
надо выбирать розы? Вот
одна моя знакомая считает,
что чем толще, тем дольше
стоит». — «Ну это скорее не
ее мнение, а ее мечта…»

***
Вы думаете, что скинуть

16 кг за 2 дня нереально?

Колхоз «Фитнес Ильича»
приглашает на посадку кар-
тофеля!

***
Пьяный мужик заполза-

ет на автостоянку и стучит-
ся в будку к сторожевому
псу. Пес из будки: «Рррррр,
гав-гав-гав!» Мужик: «Доро-
гая, ну не сердись…» Из буд-
ки высовывается морда рот-
вейлера. Мужик: « Ну вот,
еще и теща приехала...»

***
Девушка спрашивает у

парня после ночи, проведен-

ной в постели: «Ты на мне
женишься?» Он: «А что, мы
уже на «ты»?!»

***
Мужик познакомился в

баре с привлекательной 50-
летней дамой. Выпили, по-
болтали, тут она говорит:»-
Ты никогда не пробовал
втроем, с матерью и дочкой
одновременно?» - «Нет».-
«А хотел бы?» - «Спраши-
ваешь!» - «Тогда тебе повез-
ло, поехали ко мне». При-
езжают к ней домой, дама
открывает дверь и кричит:
«Мам, ты еще не спишь?»


